

# PRESENTACIÓN DEL AJEMA

Manuel REBOLLO GARCÍA  
Almirante general jefe de Estado Mayor de la Armada

La mar es una fuente de riqueza para los pueblos y vehículo de expansión de su cultura. También es uno de los medios principales de relación de Europa con el resto del mundo, elemento vital a través del cual se sustenta su pujanza económica; y gracias a los esfuerzo de la Comisión Europea mediante la Política Marítima Integrada, uno de los espacios en los que se articula la política común de la Unión Europea.

Desde la Armada española se ha seguido con gran interés el proceso de creación y desarrollo de la Política Marítima Integrada, y hemos hecho nuestra contribución en diversos ámbitos: el conceptual, a través del foro de los Jefes de las Marinas Europeas, los CHENS; en el práctico,

mediante nuestra participación en el proyecto piloto de vigilancia marítima en el Mediterráneo o en actividades operativas como las operaciones de FRONTEX; y en el de la mejora del conocimiento mutuo, invitando a las agencias europeas a participar en actividades relacionadas con la vigilancia marítima, como el Experimento Multinacional Número 6 (MNE-6). En cuanto a la segu-



ridad en la mar, promocionamos la celebración del seminario internacional de seguridad marítima, en Madrid, el pasado mes de enero, dentro del programa de objetivos y actividades de la Presidencia Española de la Unión Europea.

Una de las iniciativas más llamativas dentro de la Política Marítima Integrada es la celebración anual del Día Marítimo Europeo, acontecimiento que acoge este año la ciudad de Gijón y en el que las autoridades locales, las comunitarias del Principado de Asturias y las nacionales del Gobierno español se han volcado para darle la relevancia que merece.

La Armada española ha querido también contribuir a la conmemoración del Día Marítimo Europeo 2010 con varias iniciativas, entre ellas la publicación de este suplemento especial de la REVISTA GENERAL DE MARINA, dedicado al futuro de la dimensión marítima europea.

La REVISTA GENERAL DE MARINA, que la Armada viene publicando ininterrumpidamente desde 1877, es un punto de encuentro para las gentes de la mar y para aquellas personas que tienen inquietudes maríneas o que simplemente, disfrutan con los asuntos marítimos. Por ello no podíamos dejar escapar la oportunidad de contribuir mediante este foro abierto a dar a conocer los trabajos desarrollados en el ámbito europeo y español para mantener los océanos como un espacio libre, seguro y económicamente sostenible.

Ya estamos viendo que en el siglo XXI los asuntos marítimos van a tener una relevancia extraordinaria, especialmente en Europa. Dar a conocer la dimensión marítima europea es una responsabilidad de todos los que tenemos competencias, funciones o intereses en la mar, y por ello, además, debemos dar coherencia a nuestras acciones, compartir puntos de vista y preocupaciones, y cooperar, estrechamente unos con otros, para garantizar el futuro bienestar y la seguridad de nuestros conciudadanos, que tienen la mar como eje de su vida personal y profesional.

Desde la Armada española confiamos que la Política Marítima Integrada de la Unión Europea siga desarrollándose con éxito y que, con la aplicación del espíritu y la letra del Tratado de Lisboa, continuemos progresando hacia una visión global e integradora de los asuntos marítimos, poniendo en relación las grandes políticas europeas que tienen como elemento común la mar.